

Europe Solidaire Sans Frontières > Français > Europe & France > France > À gauche (France) > Histoires, bios et militant.es à gauche (France) > Michel Lequenne > **Michel Lequenne, un défenseur de la démocratie au sein de l'Internationale**

Michel Lequenne, un défenseur de la démocratie au sein de l'Internationale

lundi 17 février 2020, par [BARZMAN John](#) (Date de rédaction antérieure : 16 février 2020).

En 1974, aux Etats-Unis, en tant que membre de la Commission Internationale de Contrôle de la Quatrième Internationale.

Je ne peux pas ne pas rappeler ici que Michel Lequenne était membre de la Commission Internationale de Contrôle de la Quatrième Internationale en 1974, lorsque celle-ci a été saisie pour une enquête sur l'incroyable expulsion de l'« Internationalist Tendency », qui soutenait la Tendance majoritaire internationale, du Socialist Workers Party (SWP) américain.

L'expulsion d'une centaine de personnes avait été qualifiée par la direction du SWP de « reconnaissance de la formation d'un parti indépendant » ; le 4 juillet 1974, jour anniversaire de l'indépendance des Etats-Unis, les exclus avaient été informés sans préavis par un gros bulletin à charge, d'environ 120 pages accompagnée d'une lettre, portée simultanément par des individus dans une vingtaine de villes américaines.

Lequenne, alors Hoffman, avait alors fait un playdoyer vibrant en faveur de la démocratie dans l'Internationale et du respect des normes du centralisme démocratique dans ses sections, lors du congrès du Front communiste révolutionnaire (successeur de la Ligue communiste après sa dissolution, avant la LCR) du 19 au 23 décembre 1974, Son intervention fut si convaincante que la direction du SWP demanda son retrait de la commission de contrôle.

Un esprit indépendant et courageux.

John Barzman
